
Budenheim, 03.12.2024 

N jede rsc h rift 

Bürgermeister Hinz eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Soziales, Kultur und 
Sport (SKS-Ausschuss) am Dienstag, 03.12.2024, 18:00 Uhr und stellt fest, dass die 
Ausschussmitglieder mit Schreiben vom 19.11.2024 form- und fristgerecht eingeladen 
wurden. 

Erschienen sind: Bürgermeister Stephan Hinz 
Beigeordneter Marcel Wabra 

die Mitglieder des SKS-Ausschusses bzw. deren Stellvertreter:  
Hoffmann, Kai (bis 19:05 Uhr), 

Rochow, Dirk, 

Wiesner, Wolfgang, 
Wagner-Schmitt, Ruth (bis 19:25 Uhr), 

Dr. Saas, Hannes (ab 18:10 Uhr), 

Dr. Försch, Anne, 

Koch, Andreas, 
Dotzer, Kerstin, 
Christmann, Jens, 
Buchmeier, Heike und 
Lauerburg, Timo 

von der Gemeindeverwaltunq 
Frau Biniek (Sachgebiet Soziales) 

Herr Schumann (Schriftführer) 

Das Ausschussmitglied Herr Koch beantragt den Top 4 Bau- und 
Betriebskostenübernahme für Kita-Betrieb der Ev. Kita Budenzauber durch die 
Gemeinde Budenheim (072/1 -2024) vor den Tagesordnungspunkt 2 zu setzen. 

Dem Antrag wird einstimmig gefolgt. 

Weitere Änderungs- bzw. Ergänzungsanträge zur Tagesordnung werden nicht 
gestellt. 

Top 1: Mitteilunqen  
Mitteilungen liegen keine vor. 
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Top 2 neu: Bau- und Betriebskostenübernahme für Kita-Betrieb der Ev. Kita-
Budenzauber durch die Gemeinde Budenheim (072/1 -2024)  

Der Ausschussvorsitzende verliest den Beschlussvorschlag „Dem von der Ev. 
Kirchengemeinde Budenheim am 15.10.2024 übermittelten Vertragsentwurf zur 
Übernahme von Bau- und Betriebskosten der Ev. Kindertagesstätte Budenzauber wird 
nicht zugestimmt." und stellt diesen zur Abstimmung. 

Es entwickelt sich eine rege Diskussion. 
Die Ausschussmitglieder stellen fest, dass das Gremium erst sehr spät in die 
Entscheidungsfindung einbezogen wird. Die Verwaltung informiert darüber, dass 
dieser bis vor kurzem noch keine Sanierungspläne vorlagen und der Gemeinderat über 
den aktuellen Haushaltsplan lediglich Planungskosten für Sanierungsmaßnahmen bis 
zu einer Summe von 25.000 € freigegeben hat. 

Die in der Diskussion, unter Beteiligung des Stellv. Vorsitzenden des Kirchenvorstands 
der Ev. Kirchengemeinde Budenheim, Herrn Pfarrer Dr. Stefan Volkmann, 
aufgeworfenen Fragestellungen zur Finanzierung der Sanierungsmaßnahme / dem 
noch nicht vorliegenden Förderbescheid der Kreisverwaltung / etwaige weitere 
Finanzierungsformen wie z. B. die eines Baukostenzuschusses können aktuell noch 
keiner Beantwortung zugeführt werden. 

Die Ausschussmitglieder bitten die Verwaltung einvernehmlich im Hinblick auf die 
dringliche Entscheidungsfindung im Haushaltsplanentwurf 2025 einen 
Sanierungskostenzuschuss an den freien Träger in Höhe von 200.000 € auszubringen. 

Der Ausschussvorsitzende stellt den Antrag den Tagesordnungspunkt bis zur Klärung 
der offenen Finanzierungsfragen zurückzustellen. 

Diesem Antrag wird sodann einstimmig gefolgt. 

Top 3: Änderungsantraq SPD zum Antraq CDU 22/2024 vom 17.10.2024 auf 
einmaliqe finanzielle Bezuschussunq zum Erwerb des Schwimmabzeichens  
‚Seepferdchen bis zu 120€ pro Kind bis zum Eintritt in die Grundschule 

Auch zu diesem Tagesordnungspunkt entwickelt sich eine rege Diskussion. 

Die Ausgestaltung der Förderung z. B. in Form einer einmaligen Kostenübernahme 
durch die Gemeinde oder kontinuierliche Förderungen unter Beteiligung der Stiftung 
der Budenheimer Volksbank sowie die Förderung des bereits bestehenden 

Schwimmangebotes im Budenheimer Waldschwimmbad werden angesprochen. 
Uneinig sind sich die Ausschussmitglieder welche Personengruppe unter sozialen 

Gesichtspunkten von einer Förderung partizipieren soll und unbeantwortet ist die 
Frage, ob das Schwimmabzeichen eine Leistung auf Bildung und Teilhabe darstellt. 

Das Ausschussmitglied Frau Buchmeier berichtet aus ihrer langjährigen Erfahrung im 
Schwimmverein. Demzufolge können Kinder aus finanzschwachen Familien auch 
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Frank Schumann 
(Schriftführer) 

ohne Vereinsmitgliedschaft für das Schwimmangebot mittels mitgebrachter Vordrucke 
eine Kreis-Förderung erhalten. 

Der Ausschussvorsitzende stellt sodann den weitergehenden Antrag der CDU 

Budenheim vom 17.10.2024, wonach alle zwischen dem 01.09.2018 und 31.08.2019 

geborene Kinder eine einmalige Geldleistung zum Erwerb des Schwimmabzeichens 
erhalten sollen, zur Abstimmung. 

Dieser Antrag wird mit 5 Ja-Stimmen 
7 Nein-Stimmen abgelehnt. 

Top 4: Übersicht der aktuellen und zukünftiqen Maßnahmen zur Unterbrinaung 
und Aufnahme von Asylbewerbern und Geflüchteten in Budenheim  

Das Ausschussmitglied Herr Koch bittet um Information zur Anzahl der aktuell der 
Gemeinde Budenheim aus den Holzhäusern in Ingelheim zugewiesenen Personen. 

Frau Biniek informiert über eine E-Mail der Kreisverwaltung Mainz-Bingen vom 
19.11.2024. In dieser wird mitgeteilt, dass aktuell 16 Personen, welche sich im 
laufenden Asylverfahren befindenden, in Ingelheim untergebracht sind. Vorgesehen 
ist, diese Personen in vier in der Römerstraße gelegenen Wohnungen unterzubringen. 

Herr Koch fragt nach weiteren Kapazitäten - auch unter Berücksichtigung höherer 

Kopfpauschalen - z. B. bei der Wohnungsbaugesellschaft Budenheim für etwaig 
weitere erwartbare Flüchtlinge. Aktuell, so Herr Hinz, sind der Gemeinde Budenheim 
keine weiteren Flüchtlinge zugeteilt. Ein hierfür vorgehaltenes Angebot der 
Wohnungsbaugesellschaft kennt er nicht und verweist auf sehr lange Wartelisten für 
eine Wohnungszuteilung durch diese. 

Top 5: Verschiedenes:  

Es ergehen Wortmeldungen zum Sachstand des auf dem Isola-della-Scala-Platz 
betriebenen Weinstandes und zur unter Top 3 gefassten Beschlussfassung. 

Weitere Wortmeldungen ergehen nicht. 

Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 19:32 Uhr. 
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